

Unidad

ORGANO DEL COMITE DE BARCELONA DEL
PARTIT SOCIALISTA UNIFICAT DE CATALUNYA

AÑO XX - N° 15 - 15 ABRIL - 1971

NUM. EXTRA

30 ABRIL

1º MAYO



LLAMAMIENTO DEL COMITE DE BARCELONA

ESTE AÑO EL 1º DE MAYO, JORNADA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES, LLEGA CUANDO LA VICTORIA POPULAR CONSEGUIDA EN LA LUCHA EN TORNO AL PROCESO DE BURGOS HA ACENTUADO EL DESMORONAMIENTO DEL REGIMEN FASCISTA Y HA FORTALECIDO EL CONJUNTO DE LAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS Y DEMOCRATICAS.

LEGA EL 1º DE MAYO EN UNOS MOMENTOS DE EXTENSION Y AGUDIZACION DE LA LUCHA REIVINDICATIVA DE LOS TRABAJADORES -DE LA QUE SON EJEMPLOS LAS HUELGAS DE MAQUINISTA, HARRY WALKER, URBANIZACIONES Y TRANSPORTES, LAS ACCIONES DE LAMPARAS Z Y VANGUARD-, DE LOS PROFESIONALES, COMO LOS MEDICOS Y ENFERMERAS DEL CLINICO Y DE SAN PABLO Y LOS PROFESORES DE ENSEÑANZA MEDIA; DE LOS INTELECTUALES (GRAN ENCICLOPEDIA CATALANA); DE LOS ESTUDIANTES. SE AMPLIA EL FRENT DE LUCHA CONTRA LA REPRESION. SE REGISTRAN GRANDES LUCHAS POPULARES COMO EN SANTA COLOMA DE GRAMANET.

LEGA EL 1º DE MAYO CUANDO LA CLASE OBRERA SE APRESTA A LIBRAR, PARTICIPANDO EN LAS PROXIMAS ELECCIONES SINDICALES, UNA IMPORTANTE BATALLA DE CLASE CONTRA EL "SINDICATO" FASCISTA.

LA AGRAVACION DE LA EXPLOTACION, EL BRUTAL AUMENTO DE PRECIOS EN LOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, ANADDEN MOTIVOS PARA EL INCREMENTO DE LA LUCHA.

LA COORDINADORA LOCAL DE COMISIONES OBRERAS DE BARCELONA HA LLAMADO A LOS TRABAJADORES Y A TODA LA POBLACION A HACER DEL 30 DE ABRIL Y DEL 1º DE MAYO GRANDES JORNADAS DE LUCHA CARACTERIZADAS POR HUELGAS, PAROS Y TODO TIPO DE ACCIONES EN LAS EMPRESAS Y GRANDES MANIFESTACIONES CIUDADANAS.

PARA EL 30 DE ABRIL LAS COMISIONES OBRERAS LLAMAN A HACER PAROS DESDE UNA HORA A TODA LA JORNADA Y A UNA GRAN CONCENTRACION CIUDADANA, A LAS 8 DE LA TARDE EN LA PLAZA DE CATALUNYA

AL APOYAR PLENAMENTE LA INICIATIVA DE LAS COMISIONES OBRERAS LLAMAMOS A LOS COMUNISTAS A MOVILIZARSE DESDE AHORA MISMO EN LAS FABRICAS, OFICINAS, EN LA UNIVERSIDAD, EN LOS BARRIOS, EN TODAS PARTES, PARA PREPARAR Y LLEVAR ADELANTE TODA SUERTE DE ACCIONES DE LUCHA HACIA LOS GRANDES COMBATES DEL 30 DE ABRIL Y 1º DE MAYO.

(Sigue en pág. 2)

¡POR EL PAN Y LA LIBERTAD!
¡POR TODAS LAS REIVINDICACIONES!
¡POR ACABAR YA CON LA DICTADURA!

Al habla con un dirigente

SOBRE EL 1º DE MAYO Y LAS

— En primer lugar quisieramos preguntarte en qué situación política se presenta la Jornada del 1º de Mayo y la lucha en torno a las elecciones sindicales. ¿Como veis los hombres de Comisiones Obreras la actual situación del movimiento obrero y de las luchas populares en general?

— ANTE TODO SE DEBE CONSIDERAR EL GRAN CAMBIO QUE SE HA PRODUCIDO EN EL MOVIMIENTO OBRERO A PARTIR DE LA GRAN VICTORIA QUE SUPUSO EL PROCESO DE BURGOS Y DE LAS GRANDES LUCHAS DE NOVIEMBRE-DICIEMBRE. DESDE ENTONCES ASISTIMOS A UNA AGUDIZACION CRECIENTE DE TODOS LOS COMBATES, A UNA MAYOR COMBATIVIDAD, CONSECUENCIA DEL CONVENCIMIENTO POR PARTE DE LOS TRABAJADORES DE QUE NOS HALLAMOS ANTE UNA NUEVA SITUACION. DOS ELEMENTOS FUNDAMENTALES DE TODO ESTE PROCESO LO CONSTITUYEN LAS ASAMBLEAS, A LAS QUE ACUDEN MILLARES DE TRABAJADORES, Y LAS PLATAFORMAS REIVINDICATIVAS EN LAS QUE FIGURAN COMO CUESTIONES FUNDAMENTALES LA LUCHA POR MEJORES SALARIOS Y CONTRA EL CONSTANTE AUMENTO DEL PRECIO DE LOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, ASI COMO POR TODO TIPO DE MEJORAS SOCIALES. POR TODO ELLA, PORQUE EN DEFINITIVA SOMOS POTENCIALMENTE MAS FUERTES QUE LA DICTADURA, ES POR LO QUE NOS HALLAMOS EN UNA INMEJORABLE SITUACION CARA AL 1º DE MAYO.

— Bajo que perspectiva abordais este año, teniendo en cuenta lo que me acabas de decir, la celebración del 1º de Mayo?

— VAMOS HACIA EL 1º DE MAYO NO SOLO PORQUE ES LA JORNADA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES, SINO PORQUE SE TRATA DE LUCHAR POR OBTENER TODOS NUESTROS OBJETIVOS. LOS TRABAJADORES VAMOS A PARTICIPAR EN LAS ACTIVIDADES DEL 30 DE ABRIL-1º DE MAYO, EN PRIMER LUGAR, CONTRA LA BRUTAL CARESTIA DE LA VIDA Y POR URGENTES AUMENTOS DE SALARIOS, ES DECIR, POR TODAS NUESTRAS REIVINDICACIONES QUE TENEMOS PENDIENTES, Y QUE ESTAN PLASMADAS EN LAS PLATAFORMAS REIVINDICATIVAS DE QUE TE HABLABA ANTES. EN SEGUNDO TERMINO, VAMOS A LUCHAR CONTRA LA REPRESION Y POR LA AMNISTIA, PORQUE TENEMOS COMPAÑEROS NUESTROS QUE ESTAN EN LA CARCEL Y PORQUE ES ALGO FUNDAMENTAL PARA TODO EL PUEBLO. POR ULTIMO, VAMOS A COMBATIR CONTRA LA LEY "SINDICAL" Y POR EL SINDICATO DE CLASE. Y ENGLOBANDO ESTOS TRES PUNTOS, LA BATALLA FRONTAL CONTRA LA DICTADURA, POR SU LIQUIDACION, POR EL ESTABLECIMIENTO DE LA ALTERNATIVA DEMOCRATICA.

— Teniendo en cuenta la experiencia de la Jornada del 3 de Noviembre por la Amnistia, ¿qué relación ves entre las experiencias de la misma y este 1º de Mayo? Aún sin entrar en vaticinios, ¿crees que hay condiciones para igualar o superar la gran amplitud que tuvo aquella movilización sin precedentes?

llamamiento del comité...

(Viene de la página anterior)

LAMAMOS A LOS TRABAJADORES, A LOS ESTUDIANTES, INTELIGENTES Y PROFESIONALES, A LOS COMERCIANTES E INDUSTRIALES MODESTOS QUE SUFREN TAMBIEN LA EXPOLIACION FASCISTA. LLAMAMOS A TODOS LOS BARCELONESES A PARTICIPAR EN LAS ACCIONES DE ESAS JORNADAS.

EN ESTE 1º DE MAYO DENOS NUEVO IMPULSO A LA LUCHA CONTRA LA REPRESION, CONTRA LAS TORTURAS. EXIJAMOS QUE SALGAN DE LAS GULAS DE CASTIGO LOS PRESOS POLITICOS DE LA "MODELO". EXIJAMOS EL LEVANTAMIENTO DE LA SUSPENSION DEL ARTICULO 18, LA LIBERTAD DE LOS DETENIDOS POLITICOS, LA AMNISTIA.

HAGAMOS QUE ESTE 1º DE MAYO CONTRIBUYA A AMPLEAR Y FORTALECER LA LUCHA DE LAS MASAS CONTRA EL FRANQUISMO, EN TODOS LOS FRENTES. QUE SIRVA PARA AVANZAR EN LA CONVERGENCIA HACIA LA ALTERNATIVA DEMOCRATICA. QUE SIGNIFIQUE UN IMPORTANTE AVANCE EN EL CAMINO DE LA HUELCA GENERAL, DE LA LIQUIDACION DE LA DICTADURA Y DE TODOS LOS INTENTOS DE PROLONGARLA CON FRANCO O SIN EL, EN EL CAMINO DE LA LIBERTAD, DE LA DEMOCRACIA, QUE ABRIRA LA PERSPECTIVA DE LA REVOLUCION SOCIALISTA.

VIVA EL PRIMERO DE MAYO! VIVA LA DEMOCRACIA!

! VIVA EL SOCIALISMO !

9 ABRIL 1971

El Comité de BARCELONA DEL
PARTIT SOCIALISTA UNIFICAT DE CATALUNYA.

— POR SUPUESTO QUE SI, PUES LAS CONDICIONES SON HOY AUN MEJORES QUE ENTONES, Y CON TAL DE QUE SE REALICE UN ADECUADO TRABAJO DE PREPARACION, PODEMOS —Y DEBEMOS— SUPERAR LA GRAN AMPLITUD Y MASIVIDAD QUE TUVO EL 3 DE NOVIEMBRE. PRECISA MENTE PORQUE TENEMOS TODAS ESTAS EXPERIENCIAS, ESTE 1º DE MAYO, COMO DICE EL LLAMAMIENTO DE LA C.O. LOCAL DE BARCELONA, HA DE SER DIFERENTE AL DE OTROS AÑOS. Y LO DECIMOS, ENTRE OTRAS COSAS, PORQUE SE HA DE DIFERENCIAR SOBRE TODO EN LAS EMPRESAS: CADA COMISION OBRERA, CADA NUCLEO DE OBREROS CONSCIENTES, CADA TRABAJADOR COMBATIVO, DEBE IMPULSAR LA LUCHA EN SU EMPRESA Y CONSEGUIR COMO MINIMO DE UNA A 24 HORAS DE PARO. LOS OBREROS TIENEN LA EXPERIENCIA QUE SUPUSO LA JORNADA DEL 3 DE NOVIEMBRE EN EL SENTIDO DE QUE DONDE SE ACTUO CON INICIATIVA Y AUDACIA; DONDE LOS OBREROS (¡A VECES INCLUSO UN SOLO OBRERO!) SUPIERON DIRIGIRSE A SUS COMPAÑEROS EN ASAMBLEAS, EN MITINES, EN LOS PIQUETES, FUE UN GRAN EXITO.

— Precisamente con esto que acabas de decir podemos entrar a abordar el aspecto de cómo se va a realizar la lucha por estos objetivos. ¿Qué nos puedes decir?

— SI, MIRA, EN ESTOS MOMENTOS SE ESTA ELABORANDO EN CADA RAMO EL LLAMAMIENTO A PARTICIPAR EN LAS JORNADAS DEL 30 DE ABRIL-1º DE MAYO EN BASE A SU PLATAFORMA REIVINDICATIVA Y AL PLANTEAMIENTO DE LOS OBJETIVOS GENERALES CONTENIDOS EN EL LLAMAMIENTO DE LAS COMISIONES OBRERAS. TODOS ESTOS DOCUMENTOS SON IMPORTANTÍSIMOS, PERO SABEMOS QUE AL 1º DE MAYO LAS MASAS NO IRAN SOLAMENTE PORQUE SE REPARTAN LAS OCTAVILLAS DE LAS C.O. DE BARCELONA O LAS DE CUALQUIER OTRO TIPO, SINO QUE SE IRA PORQUE, JUNTO A TODO TIPO DE TRABAJO AGITATORIO, EN CADA UNA DE LAS GRANDES EMPRESAS SE VAN A HACER MASTIVAS ASAMBLEAS DE TRABAJADORES PARA EXPLICAR POR QUÉ Y COMO HAY QUE LUCHAR. Y EN AQUELLOS SITIOS EN LOS QUE AUN NO SEA POSIBLE QUE LOS TRABAJADORES SE REUNAN EN ASAMBLEA, LA EXPERIENCIA DEL 3 DE NOVIEMBRE NOS DEMUESTRA LA INMENSA IMPORTANCIA QUE TIENEN LOS PIQUETES CONSTITUIDOS POR GRUPOS DE TRABAJADORES QUE REPARTEN LA PROPAGANDA DE MANO EN MANO A SUS COMPAÑEROS Y LES EXPLICAN LOS OBJETIVOS DE LA JORNADA, AL TIEMPO QUE LES LLAMAN A LAS ACCIONES.



② TODA BARCELONA A LAS 8H.

de las Comisiones Obreras

ELECCIONES SINDICALES

— Qué podrías decirnos respecto a la participación de los otros sectores populares en el 1º de Mayo?

— EN EL LLAMAMIENTO DE COMISIONES OBRERAS NOS DIRIGIMOS NO SOLO A LOS OBREROS SINO A TODAS LAS CAPAS DE LA POBLACION. LLAMAMOS A LOS ESTUDIANTES, A LOS MEDICOS, A LOS PROFESORES Y MAESTROS, A LAS CAPAS MEDIAS... ES MUY IMPORTANTE LA COORDINACION ENTRE TODOS LOS SECTORES POPULARES. Y DESEAMOS QUE AL MISMO TIEMPO QUE SALGAN A LA CALLE FUNDIENDOSE CON LA CLASE OBRERA, LUCHANDO JUNTOS, CODO A CODO, VEAN SU PARTICIPACION NO COMO UNA AYUDA QUE SE LE PUEDA PRESTAR A LA CLASE OBRERA, SINO QUE ESTA JORNADA LA HAGAN TOTALMENTE SUYA, LUCHANDO POR SUS REIVINDICACIONES PROPIAS, ASI COMO POR LAS GENERALES CONTENIDAS EN ELLAMAMIENTO DE C.O.

— Pasando al tema de las elecciones sindicales ¿qué relación guardan con el 1º de Mayo y cómo enfocáis las mismas?

— LA JORNADA DEL 30 DE ABRIL-1º DE MAYO VA MUY LIGADA A LA LUCHA EN TORNO A LAS ELECCIONES SINDICALES. CREEMOS QUE TODAS LAS ASAMBLEAS Y MITINES, TODAS LAS SALIDAS AL CAMPO QUE PUEDAN HACERSE EL DIA 1, DEBEN SERVIR PARA ESCLARECER Y EXPLICAR A LOS TRABAJADORES LA IMPORTANCIA Y EL SENTIDO DE LAS MISMAS CARA A EXTENDER Y DESARROLLAR EL MOVIMIENTO OBRERO. NOSOTROS DENUNCIAMOS Y ATACAMOS EL "SINDICATO" VERTICAL PORQUE NO SIRVE A LOS INTERESES DE CLASE DE LOS TRABAJADORES, SINO TODO LO CONTRARIO, PERO GREENOS QUE PARA DESTRUIR ESTE APARATO FASCISTA HAY QUE HACERLO DESDE DENTRO Y DESDE FUERA. CREEMOS EN LA VIGENCIA DEL APROVECHAMIENTO DE LAS POSIBILIDADES LEGALES. POR ESO NOS HEMOS DECIDIDO A PARTICIPAR EN TALES ELECCIONES. PERO A PARTE CIPAR MUY LIGADOS CON LAS PLATAFORMAS DE LUCHA DE QUE ANTES TE HABLABA, EN EL SENTIDO DE QUE LOS CANDIDATOS SE PRESENTEN ANTE LOS TRABAJADORES CON EL COMPROMISO FORMAL HECHO EN LAS ASAMBLEAS, DE DEFENDER TODAS LAS REIVINDICACIONES MATERIALES, ASI COMO DE LUCHAR CONTRA LA REPRESION Y POR LA AMNISTIA.

LA C.N.S. VE MUY CLARO (MAS INCLUSO QUE CIERTAS GENTES) EL PELIGRO QUE ELLO LE REPRESENTA, Y ASI INTENTA CONSERVAR EL MAXIMO POSIBLE DE LOS BUREOCRATAS QUE TODAVIA LE QUEDEN, INTENTANDO QUE LAS ELECCIONES SEAN SOLO AL 50%, Y ADEMÁS HACIENDO QUE TODOS LOS ACTUALES PRESIDENTES PROVINCIALES DE SECCIONES SOCIALES SE MANTENGAN AUTOMATICAMENTE COMO VOCALES NACIONALES SIN NECESIDAD DE SER ELECTOS EN SUS RESPECTIVAS EMPRESAS.

ES POR TODO ESTO POR LO QUE NO ENTENDEMOS QUE HAYA GENTE QUE DESDE POSTURAS MUY "REVOLUCIONARIAS" PREDIQUE EL BOICOT A LAS ELECCIONES, SOBRE TODO A TRAVES DE OCTAVILLAS. PERO ESTO, AUNQUE PUEDA CREAR ALGUNA CONFUSION ENTRE LOS TRABAJADORES, NO LES APARTARA DE SU PARTICIPACION EN LAS ELECCIONES. ENTRE OTRAS COSAS PORQUE SABEN QUE EN LOS AÑOS 40, CUANDO NO SE PARTICIPABA, ESTO NO CONDUCE ABSOLUTAMENTE A NADA. AL CONTRARIO, BENEFICIABA AL REGIMEN. TE PUEDO DAR YA DATOS CONCRETOS DE COMO EN ESTOS MOMENTOS SE PREPARAN LAS ELECCIONES: EN ARTES GRAFICAS, EN TRANSPORTES (CON REUNIONES DE LOS TRABAJADORES DE TRANVIAS, METRO Y AUTOBUSES SUBURBANOS), EN LA FABRICA INDO-DE OPTICA, EN QUINICAS (DONDE DESTACA LA EMPRESA BAYER), EN TEXTIL -RAMO DE GRAN TRADICION SINDICALISTA-, INCLUSO EN SECTORES COMO EL DE MADERA Y CORCHO, EN EL RAMO DEL METAL (EN LA SEAT, EN HISPANO-OLIVETTI, EN LA MAQUINISTA, EN PEGASO...). EN TODOS ESTOS RAMOS HAY YA CANDIDATURAS DE LUCHA ELABORADAS QUE SE DISCUTEN EN MULTIPLES REUNIONES DE COORDINACION.

— Finalmente ¿quieres decir algo más para los lectores de "UNIDAD"?

— SIMPLEMENTE LLAMAR A LA CLASE OBRERA Y A TODA LA POBLACION A PARTICIPAR RESUELTAEMENTE EN ESTAS JORNADAS, QUE ESTAN CONVOCADAS TAMBIEN -NO DEBEMOS OLVIDAR- A NIVEL DE TODA ESPAÑA, CON PAROS EL 30 DE ABRIL DE UNA HORA A TODA LA JORNADA EN LOS CENTROS DE TRABAJO O ESTUDIO, Y, PARTIENDO A SER POSIBLE DE LAS PROPIAS EMPRESAS, TODOS A LAS 8 DE LA TARDE EN PLAZA CATALUÑA PARA LA GRAN MANIFESTACION CIUDADANA !!

**¡VIVA LOS PRESOS
POLITICOS DE LA
“MODELO”!**

Como habían previsto, el jueves 1º de abril los 70 presos políticos terminaban la huelga de hambre iniciada una semana antes. El impresionante ejemplo de combatividad revolucionaria que ello significa, ha puesto en marcha ya la solidaridad ciudadana hacia ellos. ¡Hay que acrecentarla aún más pues el combate no ha terminado, máxime cuando el siniestro Enrique de la Morena se apresta a mantener a los presos políticos durante semanas o incluso meses! en celdas de castigo, sanción confirmada ya para algunos de ellos.

DEL 30 EN PL. CATALUÑA!

TRIBUNA PARTIDO

En el momento en que frente al poderoso e incontenible auge del combate de la clase obrera, de los estudiantes e intelectuales, de los campesinos, de las amplias masas, la dictadura, carcomida, asustada, como lo ha confesado el Consejo Nacional del Movimiento en sus sesiones a puerta cerrada, trata de recuperar la iniciativa perdida en los meses de fines de 1.970 reforzando la represión, es un ineludible deber revolucionario hacer ésta inoperante, desbordarla; por un lado con la más amplia lucha de masas; por otro, manteniendo en alto la dignidad revolucionaria.

Frecuentemente se oye preguntar :

"¿Qué tengo que hacer si me detienen, si me interrogan, si me pegan o torturan los sicarios de la Brigada Político Social?". La respuesta es clara y fácil de comprender para cada revolucionario, para cada luchador, para cada democrática, para cada persona honesta. Se trata de proseguir el combate por la justa causa que defendemos, por la clase obrera y el pueblo, por una vida mejor, por la Libertad, por el Socialismo, allí, frente a los más repugnantes verdugos franquistas. Al ser detenidos hay que seguir siendo dignos combatientes; merecedores de la confianza de los trabajadores, de los explotados, de los oprimidos, del pueblo. Al ser detenidos hay que comportarse de acuerdo con nuestros ideales revolucionarios, hay que poner de conformidad las palabras con los hechos, probar a nuestros camaradas, probarnos a nosotros mismos, que de verdad somos revolucionarios dignos que sabemos poner los intereses de la clase obrera y del pueblo, los intereses revolucionarios, por encima de nuestros sufrimientos personales, del dolor y el temor; que sabemos colocar lo colectivo en primer plano, y salvar nuestra individualidad, engrandecerla, realizarla, defendiendo con ella, con su sacrificio digno y valiente, la continuidad de nuestra propia vida al servicio del proletariado. En este espíritu leninista hemos de educarnos y educar a las nuevas generaciones de revolucionarios, en ese espíritu hemos de comportarnos al ser detenidos. Al enemigo de clase, culpable de los

ta
dignidad
de los
combatientes
revolucionarios

sufrimientos y alienaciones del pueblo trabajador, NI UN DATO, NI UNA PALABRA QUE PUEDA SERVIRLE PARA GOLPEAR A NUESTROS COMARADAS, A OTROS LUCHADORES, A OTROS ANTI-FRANQUISTAS. Frente a la cobardía de la represión que se propone destruirnos como hombres y mujeres dignos, libres, revolucionarios, la entereza, la fuerza inmensa de la clase obrera y del pueblo, de las ideas revolucionarias, asumidas en plenitud por el combatiente que ha sido detenido y tienen que batirse cuerpo a cuerpo con el enemigo. Si se comporta así no se sentirá sólo frente a la policía, se sentirá más fuerte que ellos, porque en él alentará la rebeldía del campesino sin tierra, del obrero explotado, del estudiante y del intelectual revolucionarios; alentará el espíritu indomable del combatiente vietnamita, del guerrillero por la libertad, de los constructores del Socialismo, de cuantos en la historia humana han abierto caminos de progreso.

Ejemplos dignos de comportamiento revolucionario frente al enemigo se han multiplicado últimamente entre los luchadores detenidos en Barcelona, obreros, estudiantes, intelectuales, hombres y mujeres, jóvenes casi niños, y en esa dignidad se apoya la continuidad del combate en nuestra ciudad, que la sitúa en las primeras filas de la lucha antifranquista, democrática y revolucionaria de los pueblos de España. HAY QUE PROSEGUIR POR ESTE CAMINO.

Las Comisiones Obreras nos llaman a realizar un PRIMERO DE MAYO, una JORNADA DE PAROS, HUELGAS Y MANIFESTACIONES EL 30 DE ABRIL, que constituyan un importante golpe a la dictadura, un paso decisivo hacia la huelga general y la huelga nacional. Al calor del combate en curso, en las jornadas que estamos viviendo y que vamos a vivir, tanto en la calle como en la fábrica, y ante la policía y la guardia civil, si fuésemos detenidos, EN ALTO LA BANDERA DE LA DIGNIDAD REVOLUCIONARIA : NI UNA PALABRA, NI UN DATO A LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO.